

<b>Medio</b>	Universidad de los Andes
<b>Fecha</b>	28/04/2016
<b>Mención</b>	Rector UANDES: "Se debe fomentar el acceso, la integración y la calidad en la educación superior". Habla ex rector Fernando Montes SJ.



Diversos temas ligados a la educación superior se trataron en la charla organizada por la FEUANDES, en la que participaron el Rector de la Universidad, José Antonio Guzmán, y el Padre Fernando Montes S.J., ex rector de la Universidad Alberto Hurtado, y que se desarrolló en el Aula Magna de Biblioteca de la UANDES.

En la ocasión se abordó la reforma educacional, fundamentalmente la gratuidad que se discute hace meses en el país.

El Rector UANDES aseguró que hay tres objetivos que "son el corazón de la reforma educacional", y ante esto explicó que "la educación es una palanca muy importante de mejora social, y por eso hay que fomentar el acceso a la universidad en aquellos sectores más desfavorecidos. Además, se debe potenciar la integración, porque el sistema es bastante segregado". Por último, señaló, "debemos afanarnos en la calidad, porque ha habido un crecimiento explosivo en Chile de la cobertura de la educación superior, pero el país no ha sido capaz de crecer a la par en términos de calidad universitaria".

Por otro lado, dijo no estar de acuerdo con la gratuidad universal, principalmente porque hay que ver las prioridades importantes. "Chile es un país relativamente pobre, que debe gastar sus

recursos de forma adecuada. Hay necesidad en áreas como la salud, seguridad pública, educación escolar y pre escolar, que son sumamente importantes si queremos que la educación sea transformadora en nuestro país. No se está en condiciones de gastar todos los recursos en educación superior, por más que sea aparentemente una gran prioridad”.



El sacerdote jesuita Fernando Montes explicó que “en este gobierno se propusieron una serie de ideales buenos, pero si no tienes preparadas las leyes, hay que improvisar de manera brutal, con leyes que son claves y que nos van a marcar en los próximos 50 años”. Respecto a la gratuidad universal, el ex rector de la Universidad Alberto Hurtado expresó estar de acuerdo, porque Chile es un país con gran desigualdad que inhabilita, pero -dijo- hay que poner los pies en la tierra. “Distingo entre el ideal, el sueño, la verdad y realidad. La política debe ser capaz de hacer posible este sueño, y si hoy tengo pocos recursos, debe darse prioridad absoluta a la educación pre básica, básica y media, porque ahí es donde se produce la gran y explosiva diferenciación que hay en Chile”, dijo Montes.

A su vez agregó que “me parece gravísimo proponer una educación superior gratuita para todos, que no hará más que hundir más a los pobres, porque no tenemos la educación básica fundamental”, concluyó.